

RESISTENCIA

ORGANO DE LA CGT EN LA RESISTENCIA

Nº2 MARZO 1978



El salario del HAMBRE

Como saldo de dos años de Dictadura Militar, los trabajadores recibimos, como un presente griego, la amenaza de la desocupación masiva y los salarios más bajos que hemos cobrado en los últimos 35 años.

La política económica llevada adelante por "Oreja" Martínez de Hoz, en beneficio exclusivo, de un pequeño círculo de privilegiados, la oligarquía agro exportadora y el gran capital monopolístico, afecta al conjunto de la economía del país, golpeando a la pequeña y mediana empresa nacional, al productor agrario, al comerciante, etc, pero sustancialmente afectando a la clase trabajadora sobre la cual descansa el peso de la crisis.

El poder adquisitivo de nuestros salarios, se ha reducido en relación a Marzo del 76, en un 50 0/0 y a Junio de 1973 se redujo un 70 0/0. El Ministro Liendo, en Agosto del 77 estimó que el salario mínimo vital y móvil debía de ser de \$60.000, sin embargo hasta Diciembre del 77 era de \$30.000, justamente la mitad. A nuestros bajos salarios, se agrega ahora, el cierre tem-

poral y reducción de horas de trabajo

en las plantas terminales de automóviles y tractores, Fiat, General Motors, Citroen, Peugeot, Ford, Jhon Deere, Massey Ferguson, Fiat Sauce Viejo, etc.; el efecto inmediato que esto tiene en la industria subsidiaria de autopartes También en importantes empresas textiles como Grafa, Sudamtex y Alpargatas se suspendió al personal

El hilo siempre se corta por lo más débil y las grandes patronales frente a la crisis no tienen otra idea que hacérsela pagar a los trabajadores, cerrando plantas, recortando nuestros magros salarios, reduciendo horas de trabajo, despidiendo, etc, con lo cual genera un ejército de desocupados, a los cuales intentarán utilizarlos como arma de chantaje para impedir las luchas por un mejor salario.

Ya no vale solamente, pedir un aumento de sueldos, si lo que está tocando fondo es el plan económico de la Dictadura y con él su ejecutor "Oreja" Martínez de Hoz. Los trabajadores debemos marchar unidos y convocar a

(Viene de la página anterior)

todos los sectores sociales y económicos afectados por la crisis, para golpear juntos al punto más crítico de la Dictadura que es su política económica. La caída de M. de Hoz significa un duro golpe para el gobierno y abre una brecha para afianzar las aspiraciones de los trabajadores y del conjunto del Pueblo.

Frente a esta situación la CGT en la Resistencia convoca a exigir:

- Salario mínimo vital y móvil de 10 millones. Aumento de emergencia del 100 por 100.
- Defensa de las fuentes de trabajo y plena ocupación.
- Renuncia de Martínez de Hoz.

**¡LA RESISTENCIA OBRERA
VENCERA!**

5 PUNTOS POR LA UNIDAD Y LA NORMALIZACIÓN SINDICAL C.G.T. EN LA RESISTENCIA.

- 1.- Aumento de emergencia de un 100 por 100 y salario mínimo, vital y móvil de 10 millones.
- 2.- Normalización sindical y defensa de la ley de Asociaciones Profesionales (ley 20615), vigente al 24/3/76.
- 3.- Devolución de las obras sociales a los trabajadores y defensa del patrimonio sindical.
- 4.- Renuncia de Martínez de Hoz y lucha por una política económica que exprese los intereses populares.
- 5.- Libertad para los presos gremiales sin causa y publicación de la lista completa de detenidos con lugar donde se encuentran y proceso que se les sigue.

Hoy a los trabajadores y al Pueblo nos toca vivir una de las épocas más desesperadas de nuestra historia. La desocupación, el hambre, el grito de angustia, el reclamo y la represión están a la orden del día en nuestros hogares.

Este es el plan de "Reorganización Nacional", que la Dictadura lleva adelante empobreciendo a todos nosotros y llenando los bolsillos de los grandes patronos. Solamente con la Resistencia de los trabajadores desde sus puestos de trabajo podemos hacerles retroceder. Los últimos conflictos, de fines y principios de año, como el caso de Ferrovianos, subtes, Agua y Energía, línea 148 de la Empresa Halcón, Rigolleau, transportes de media y larga distancia, Hipódromos, Bancarios, etc, son la prueba más clara que demuestra que con unidad y organización pudimos conquistar parte de nuestras reivindicaciones negadas.

Después del golpe Militar planteamos, crear miles de pequeños conflictos, no importaba tanto su coordinación sino la masificación de la lucha. Hoy, sin abandonar esta consigna, debemos ir unificando los conflictos por zonas y por gremios, dándole mayor organización a nuestra Resistencia. Pasamos de sabotajes aislados, al sabotaje masivo y organizado, de las luchas parciales y clandestinas, a conflictos generalizados y abiertos. Es importante en este camino, seguir avanzando, combinando la lucha clandestina con las posibilidades legales, impulsando medidas que posibiliten la participación del conjunto, como disminución de la producción, ausentismo, llegando hasta el paro, abriendo una brecha legal que nos permita reconquistar el espacio perdido, con la realización de reuniones

LA RESISTENCIA SINDICAL AVANZA:

Con Unidad y Organización haremos retroceder a la Dictadura

Escribe José Dálmaso López, Secretario General de la CGT en la Resistencia, del gremio de Químicos de Rosario.



por secciones u asambleas. La legalidad favorece al Movimiento Obrero y significa un duro reves para la Dictadura.

"La Victoria de la Resistencia se consigue con Unidad y Organización"

Resistir sin exponer inutilmente a ningún compañero a la represión patronal y militar. Tenemos que analizar cada situación, no jugar todas nuestras fuerzas en un conflicto, hay que tener en cuenta que capacidad de aguantar tiene la empresa, si no vende, si tiene acumulación de stocks, para golpear en el momento oportuno y de la forma que más le afecte.

La Unidad:

Todos los trabajadores, todos los dirigentes, sin distinción política o corrientes sindicales, de una forma o de otra estamos afectados por la política

de hambre que trata de imponernos el "Oreja Tapa de lavarropas" de Martínez de Hoz.

Por eso tenemos que unirnos, sin sectarismos, dejando de lado las políticas individualistas, de hombres, para marchar sobre las necesidades del conjunto. La Unidad y la Resistencia tienen que estar al servicio del retroceso de la Dictadura y por una política que beneficie a todos, recuperando el bienestar de nuestras familias, nuestras organizaciones gremiales y defendiendo la dignidad como trabajadores.

La Organización

Organizarse; sección por sección, empresa por empresa, gremio por gremio, organizarse en forma clandestina donde no podamos hacerlo de otra manera, pero avanzando siempre en formas legales, empujando a un reconocimiento de la organización sindical, que aunque sea parcial, nos abre un amplio espacio de consulta y organización, como son las asambleas o reuniones en lugares de trabajo.

Cada compañero debe llevar una tiza, para escribir y hacer conocer las necesidades de su sector, debe ser un difusor de la prensa escrita y utilizar ésta como herramienta de conducción.

Por último exhorto a todos los compañeros trabajadores a nuclearse tomando como base los 5 puntos de unidad lanzados por la C.G.T. en la Resistencia, en torno a los sindicatos que no estén intervenidos, junto a sus Comisiones Internas donde existan y en aquellos lugares donde el gremio se encuentre intervenido, donde la represión ha arrastrado con la organización, a autoconvocarnos, nucleándonos en base a las necesidades del conjunto

RECUPERAR NUESTRAS ORGANIZACIONES

Escribe NESTOR FONSECA, secretario de Organización, de la C.G.T. en la Resistencia del Gremio de la Carne de Berisso.

No es la primera vez que los militares ocupan nuestros sindicatos en su afán de destruir y domesticar al Movimiento Obrero. El 11 de Noviembre de 1955 la "Revolución Libertadora", decreta la primera intervención de la CGT y todos los gremios. Dos años después esta política sufría una derrota estruendosa, en el Congreso normalizador de la CGT convocado por su interventor, el Capitán Patrón Laplacette. En 1966 se produce la segunda intromisión de los militares.

Jaqueados por la heroica Resistencia sindical ninguna de estas dos intervenciones pudo sostenerse más de 2 años, generando como contrapartida, en las luchas, nuevas camadas de dirigentes que revitalizaron y recuperan los sindicatos.

La actual intervención militar lleva ya dos años, tres son los militares que se sucedieron en el cargo de interventor de la CGT, el último designado el Coronel Juan Hipólito Núñez.

El carácter ultrareaccionario de esta Dictadura, la profundidad que tiene la lucha de clases, su falta de escrúpulos, hacen que sea más difícil hoy desalojar las intervenciones, pero nadie puede dudar que la Resistencia ha logrado fisurar el andamiaje de la Dictadura Videlista.

Ley de Asociaciones y Obras Sociales, pilares de la organización sindical

Desde Marzo del 76 están postergando reiteradamente el momento en que daran a conocer "su" Ley de Asociaciones Profesionales.

Nosotros sabemos que se intenta una ley restrictiva, para debilitar al Movimiento Obrero, frente a esto tenemos que defender la integralidad de la ley votada en el Congreso de 1974. Defender en ella el criterio de una Central única y un sólo sindicato por rama de la industria, de un sindicalismo mayoritario y comprometido con los grandes problemas nacionales.

En cuanto a las obras sociales, estas constituyen un patrimonio inalienable de los trabajadores, que no podemos ceder, la lucha por el levantamiento de la intervención a las Obras Sociales y la vigencia de la ley de 18610 debe ser nuestro objetivo.

La Resistencia, una fuerza en busca de la normalización sindical

Este año el proceso de normalización sindical va a tener un importante desarrollo. Estar preparado para ello significa seguir impulsando el reconocimiento de hecho de los delegados y comisiones internas, avanzando en la ocupación de todos los resquicios legales, utilizarlos como forma de ir ganando terreno en el camino de la total normalización del Movimiento Obrero. Esto significa que sin ceder en la defensa de la integridad de la Ley debemos avanzar con el conjunto, en forma escalonada, cubriendo todos los niveles de legalización que vayamos arrancando, si son las comisiones internas, organizarlas y desde allí pelear por la legalización de la Seccional; si son las seccionales, tomarlas y desde allí organizar los sindicatos nacionales.